

A la ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia (que levante la mano quien sepa que la ministra de Ciencia e Innovación se llama así), le achacan que está desaparecida, que nadie conoce su labor, si la hubiere, y que no ejerce liderazgo alguno en las materias que le competen. Se cuenta que los rectores de Universidad le pedían respaldo ante el movimiento contra el proceso de Bolonia y ella les contestaba: "Menudo lío. Que tengáis buena suerte..."

Para ser un buen ministro hace falta algo más que buena suerte. Es algo muy serio, que necesita preparación, solvencia, dedicación, unas cuantas ideas sólidas... y trayectoria. Nadie debería llegar a un ministerio y, por tanto, a manejar presupuestos millonarios, sin haber demostrado capacidad de gestión en áreas de menor nivel, y aun así, por una mera aplicación del principio de Peter, no está claro que un magnífico alcalde sea después un ministro pasable o un diputado de oratoria brillante rompa en mediano responsable de un departamento en la cúpula del Estado.

Pienso que los políticos tienen que ser probados en distintas áreas antes de su lanzamiento al estrellato ministerial. Zapatero piensa de manera distinta, qué le vamos a hacer. Zapatero reserva en sus sucesivos gobiernos una cuota para ministros y ministras que son melones sin calar. Gentes que resultan atractivas desde el punto de vista

## LA ESQUINA

José Aguilar  
jaguilar@grupojoly.com



## ¿Quién debe ser ministro?

mediático, por una u otra causa (por muy jóvenes, por muy feministas o por muy eficientes en lo suyo), pero que no han acreditado capacidad gestora de los intrincados intereses públicos. Resulta peligroso que tengan que probar su valía desde la cúspide, saltando pasos obligados y sin madurar en responsabilidades intermedias. Como los presidentes de Gobierno son omniscientes en este sentido, muchas veces no hacen caso de los consejos que les dan líderes de su propio partido que conocen al dedillo las biografías de sus elegidos para la gloria.

No se puede nombrar ministro a alguien sólo porque lo haya recomendado un alcalde de pueblo y se le haya visto defenderse bien los mítines. No se puede, pero se hace. En cada crisis de gobierno los presidentes gustan de desafiar las quinielas de los enterados sacando de la chistera uno o más nombres insospechados y hasta epatantes. Como una demostración más de poder. Luego pasa lo que pasa, alguno de los designados no da la talla. A los pocos meses cambia a su propio gabinete, despide a sus asesores y achaca su inanidad a que le está fallando la política de comunicación: hago muchas cosas, pero no las "vendo" bien. No, criatura. El problema eres tú mismo. Tal vez no valgas tanto como ha creído Zapatero y, por supuesto, como crees tú. Y si mejora la comunicación será peor: más ciudadanos se enterarán de lo mal que lo haces.

## PASO DE CEBRA

José Carlos Rosales



## Bromas aparte

Las bromas ingenuas del Día de los Inocentes han dejado de ser lo que eran. Y es que el mundo, especialmente en un día como hoy, ya no está para bromas. Los nietos, por ejemplo, no colgarán esta mañana muñecos de papel en la espalda de su abuelo, ni las sobrinas, un poco antes de almorzar, engañarán a sus tíos ginecólogos haciéndoles creer que están embarazadas. Para eso, para gastarnos bromas, ya están algunos políticos y economistas de todos los colores y de todos los países, del norte o del sur, de aquí o de allá: muchos gestores públicos disponen del año entero para hacernos caer en trampas y embelecos y por eso, en el Día de los Inocentes, los peatones de la historia aspiramos tan sólo a un día tranquilo, un día sin bromas, que nos haga olvidar las bromas pesadas que durante un largo año hemos tenido que soportar de unos o de otros.

Que las instituciones iraníes hayan organizado un concurso de zapatazos contra el inefable George Bush es una broma ridícula. No es esa la manera más inteligente de mostrar el rechazo a una política internacional tal belicosa como denigrante. Y que los documentos oficiales que permitían a los aviones militares estadounidenses aterrizar en nuestros aeropuertos se hayan

**Para gastarnos bromas ya están algunos políticos y economistas de todos los colores y de todos los países, del norte o del sur**

perdido en las gavetas oscuras de los ministerios españoles es una triquiñuela infantil, otra broma inquietante. Todo eso son viejos trucos de opereta para no asumir la única acción razonable: arbitrar las medidas necesarias para que el Tribunal Penal Internacional juzgue una guerra, la de Irak, que mientras no sea juzgada con ecuanimidad e independencia nos perseguirá a todos con sus funestas consecuencias.

Otra broma sonada del año que termina es toda esa parafernalia discursiva que intenta difuminar lo que todos sabemos, que algunos (bastantes) estafadores nacionales e internacionales se estaban quedando, en medio de la plaza pública, con el dinero de todo el mundo y que nadie se daba por enterado. ¡Vaya broma! Algunes, incluso, cobraban legalmente 17.500 dólares a la hora por dar consejos fraudulentos: me refiero al gerente de Lehman Brothers.

Y para broma local bastaría pensar en la Biblioteca Saramago de la Universidad de Granada ([http://adrastea.ugr.es/search?spi=-\\$5/](http://adrastea.ugr.es/search?spi=-$5/)), biblioteca fantasma, donde el usuario queda patidifuso si quiere consultar alguno de sus estimables volúmenes: anota la signatura, se acerca al mostrador y recibe una sorprendente respuesta: "este libro está en Lanzarote y no hay ninguna manera de acceder a su lectura".

En fin, esperemos que el Año Nuevo sea nuevo de verdad y que las bromas vuelvan a ser lo que eran: juego de niños, risa sin burla.

## MIKI&amp;DUARTE



HA algo en el ambiente que recuerda los últimos meses de caída en picado de lo que se ha llamado alegremente el "felipismo", término frío y poco preciso donde los haya pero que sirvió a Josemari para meternos en guerras y deudas hasta las orejas, y a Carrascal cuando le fallaba la inspiración informativa, que, por lo visto, era todos los días. Entonces eran casi todos políticos y enchufados de la "foto de la tortilla", ahora son respetables financieros.

Quiero recordar que cuando Luis Roldán nos robó dos mil millones de Pesetas todos nos llevamos las manos a la cabeza. Es fácil demonizar a funcionarios corruptos porque dan la sensación de haber traicionado a la sociedad entera. Curiosamente no ocurre lo mismo con las grandes fortunas. Siguen envueltas en un nimbo con la etiqueta "intocable" bordado en letras de oro. Nuestro oro.

Las cantidades que han robado estos chorizos despreciables desafían a la imaginación, de modo que sigue siendo más fácil meternos con cantidades más manejables. Es tal la cantidad que roban que invita a la reflexión: ¿Por qué este apetito insaciable de dinero por el dinero? Es difícil saberlo, pero les contaré algo de nuestra historia andalusí que puede darnos una pista. Pasó a finales del siglo XI.

## PENSÁNDOLO MEJOR

Miguel Hagerty



## Hambre y ganas de comer

Tras años aterrizando los caminos de Sevilla, se capturó al famoso bandido apodado el 'Halcón Gris' y fue condenado a morir crucificado. Mientras esperaba la muerte, con mujer e hijos dando grandes lamentos al pie de la cruz, pasó por delante un rico mercader. El bandido imploró al hombre que se acercase y entre sollozos le aseguró que quería terminar la vida ayudando a su familia.

Hacia poco, dijo, había robado cierta cantidad de dinero y la había arrojado a un pozo muy cerca de aquel sitio. Le rogó recoger el dinero y entregarlo a la futura viuda. En cuanto el avaricioso mercader hubo bajado al pozo, el ladrón mandó a su mujer que cortara la cuerda, llevar el burro del mercader y todos sus bultos al mercado y venderlo todo. Cuando por fin se oyeron los gritos desde el fondo del pozo y el hombre pudo salir, la noticia de lo sucedido corrió por toda Sevilla. El rey a la sazón, al-Mutamid, en seguida mandó bajar al ladrón de la cruz y traerle a su presencia.

Le preguntó cómo era posible que, ante su muerte inminente, cometiera todavía otro crimen. Contestó que si el rey supiera lo placentero que es engañar a la gente, dejaría su trono para dedicarse al banditaje. Esta gentuza enfermiza de Wall Street, al verse protegida por el capitalismo neoliberal, ha robado sólo por el "placer" de engañarnos. ¿Acabaremos con su banditaje?

## Granada



Imagen del nuevo hospital que se construye en el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de Granada.

MRW / FOTOGRAFÍA AÉREA

## El Clínico trabaja ya para adaptar sus servicios al nuevo hospital

Se mantiene el objetivo de realizar el traslado en 2010, fecha prevista para la finalización del centro • Los empleados están representados en 10 grupos de trabajo

S. Vallejo / GRANADA

En el Hospital Clínico San Cecilio se trabaja desde hace mucho tiempo con el horizonte de su traslado al nuevo hospital del Campus. Pero desde hace unos meses, la dinámica ha cambiado y por el poco tiempo que ya queda (se espera la mudanza para 2010) se trabaja por un lado por seguir manteniendo la calidad y la asistencia en el centro actual pero también por ir adaptándose al futuro lugar de trabajo y funcionar desde el primer momento sin demasiados problemas de adaptación.

El cambio supondrá una modificación de los sistemas y las rutinas de trabajo por el propio cambio de infraestructura pero también por la modificación de espacios, de organización de los servicios y de ubicación de los materiales y habitaciones, por ejemplo.

Para adaptarse, el hospital ha creado diez grupos de trabajo para consensuar un cambio en el sistema de trabajo desde ya. "El traslado va a cambiar nuestra forma de trabajar y hay que abordar los cambios, por eso hemos creado estos grupos, en los que se está involucrando todo el personal del hospital para que parta de ellos las necesidades y no les vengan impuestas", explica el gerente del hospital, Diego Becerra.

### EN DETALLE



GRANADA HOY

#### TRABAJO Los servicios exponen sus necesidades

El hospital ha creado diez grupos de trabajo -cinco asistenciales y cinco no asistenciales y de logística- para estudiar el cambio de hábitos de trabajo que supondrá el traslado al nuevo hospital del Campus e intentar adelantar su puesta en marcha para que sirva de rodaje y la mudanza permita trabajar con plena eficiencia desde el primer momento. Se ha pedido la colaboración de todo el personal del hospital para que aporten sus ideas y digan cuál es la mejor forma de trabajar.

#### GERENCIA Fijar el protocolo de traslado

Por su parte, la dirección del hospital sigue con el plan de traslado para coordinar y analizar cómo será la mudanza propiamente dicha y no perjudicar al paciente.

#### OBRA Se sigue trabajando con el horizonte de 2010

Una vez concluida la obra civil del hospital del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud se entra en la fase más delicada, el equipamiento, que es muy costoso. Se trabaja con los plazos dados desde el inicio del proyecto de poder estar en funcionamiento en 2010 pero no se descartan retrasos.

De los diez grupos, cinco son asistenciales y cinco no asistenciales y de logística.

Ya han concluido la primera fase de análisis de la situación y en enero se retomará el trabajo.

Así, la dirección del hospital está recibiendo las peticiones de los distintos servicios de, según el espacio que tengan asignado en el nuevo centro, necesidades organizativas, introducción de nuevos factores o protocolos de actuación. Los propios trabajadores son los que decidirán cómo necesitan su espacio para trabajar contando con más medios y espacio.

"Esos grupos de trabajo están coordinados por un equipo técnico y luego está el comité director, que es el que en último momento decide", asegura Becerra.

Por otro lado, el comité de dirección del centro también trabaja de forma paralela en el plan de mudanza propiamente dicho. En cómo organizar todo para que el traslado se realice en las mejores condiciones y no suponga ningún parón para la asistencia al paciente y se pueda trabajar de forma efectiva en el nuevo hospital desde el primer momento.

En cuanto a las obras, ahora queda lo peor. Una vez concluida la obra civil del hospital se entra en la fase de equipamiento, muy costosa y que se llevará aún dos años si no hay retrasos.

## Granada crece en donantes y se sitúa por encima de la media nacional

La tasa se situará antes de que acabe el año en los 40 por cada millón de habitantes

Efe / GRANADA

Granada ha registrado este año medio centenar de donantes cuyos órganos han permitido realizar un centenar de trasplantes en la provincia, que se sitúa por debajo de la media en negativas familiares a la donación, con un diez por ciento, siete puntos menos que el porcentaje andaluz y nacional.

Estos datos, relativos al sector Granada-Jaén, evidencian una evolución creciente de la donación en la provincia, donde la tasa de donantes se sitúa en 36 por millón de habitantes, también por encima de la media nacional y andaluza, que es de 34, según explica el coordinador sectorial de trasplantes, José Miguel Pérez.

Bajo su punto de vista, es probable que antes de que acabe el año la tasa de donación de la provincia se sitúe en los 40 por millón de habitantes, que es el objetivo que la Organización Nacional de Trasplantes se plantea alcanzar en los próximos años a nivel nacional.

Del centenar de trasplantes llevados a cabo en los hospitales granadinos, 57 han sido renales (49 de donante cadáver y ocho de vivo); 25 hepáticos y 18 de córneas (incluido Jaén).

Para el trasplante renal, la lista de espera es en la actualidad de 196 órganos, según el coordinador, que precisa que el Virgen de las Nieves fue el año pasado el hospital andaluz que más trasplantes renales de vivo llevó a cabo, con nueve.

A la reducción del porcentaje de negativas familiares a la donación en el sector Granada-Jaén, situado en el 12,28 por ciento, ha contribuido especialmente esta última provincia, que ha pasado del 31 al 15 por ciento.

Los motivos familiares para negarse a la donación no suelen incluir los religiosos -la mayoría de las religiones suelen aceptarla, a excepción de algunas filosofías orientales cuando se trata de muerte encefálica-, sino que en su mayoría están relacionados con el temor a la desfiguración del cadáver y con la relación que los parientes del fallecido hayan mantenido con la sanidad o el hospital en cuestión.

Al aumento de los índices de donación está contribuyendo especialmente la población inmigrante, entre quienes la negativa se sitúa en torno al diez por ciento, por debajo de la local.